

# Greening And Communication

プロジェクトテーマ名	緑化をキーワードとした地域交流
チーム名	リップル
チームメンバー	中村 順幹 内山 勇 山本 元香 吉澤 大人 田原 大人
担当教員	円井 喜光

## Concept

緑化をキーワードとした地域交流をモチーフとした地域交流のプロジェクトをテーマとして、都市と空間に緑化スペースを設けることで地域住民の交流が生まれることを目指す。今回もまた、緑化空間をモチーフとした地域交流の実現を目指す。犀川河川敷においては、犀川河川敷の緑化空間をモチーフとした地域交流の実現を目指す。一方で、この地域住民や他の会社による社会人参加による空間に加え、企業や団体活動を対象とした貸出型の緑化スペース（ガーデニングスペース）を設計。東野、野町の駅周辺では伊勢守地区による住民が特徴とした活性化スペース及びコミュニケーションベースの運営を行なう計画を進めている。これらの設計は、緑化空間を住民、企業に貸し出すことにより株式会社が共同で事業する概念を発達させ、それを中心にさらなる人ととのつながりや自然に対する意識の向上が生まれることを狙っている。そのため緑化はあままで地域住民、団体がメインに行なうものとし、我々はその役割となる導導を担うものとする。

## Site

今回分金町市をモデル都市と仮定し、市内にある2ヵ所にモデル地区をもうけ、どのように実現的環境変化を表現しプロジェクトの有用性を検証する。市内二ヵ所のモデル地区は否廣町で住民の立ち並み豊富で、金沢市民内に長い駒橋を持つ犀川土手沿いのランニングコースとする。前者は住吉町であるがゆえに緑化を行えるようなスペースが少なく、後者は観光地は古いものの向こも生き広場が近くと競った状態となっている。

Site : Kanazawa city

Model 1 : Izumino

Model 2 : Saigawa river



Model 1 : Izumino

今回は豪雪を金沢市東野の住吉町の駒橋地に設定することにした。対象豪雪の範囲を下に示し、施工予定となる駒橋を緑色のラインで示す。

### 設計内容

駒橋地の歩道分離  
→安全性の確保、緑化空間の確保

地域住民が自由に使えるガーデニングスペース  
→共同作業の場

側面の緑化  
→側面足場、木質建築の側上

道路をアスファルトから土へ  
→臺級向上、臺さの設置

基本的にこの豪雪で行われる緑化活動はすべて町内会の手で行われる。それにより、近年小腹向にあった町内会など地元組織の活動の活性化や、ガーデニングなどの趣味を共有することによる住民同士のコミュニケーションの確立が期待される。

### 考察結果

アスファルトに覆われていた道路を土に戻し、歩道分離を図るだけで、複数的・動植物的な面でかなりの効果を得ることができた。また、それにより生まれた空間にガーデニングスペースを設けたことで駒橋地はその地域全体の駒のようない空間として生まれ変わり、併せて歩く地域交流に歓迎をかけるきっかけとなり得る空間が生まれた。



NP

現在の様子

コンクリートから生む

完成後の写真

Model 2 : Saigawa river

今回の豪雪は犀川土手沿いに広がるランニングコース沿いに設定した。対象豪雪の範囲を下に示し、施工予定となる駒橋を緑色のラインで示す。

### 設計内容

ランニングコースに沿った緑化  
→古い駒橋の確保

企業の広告塔となるような緑化スペース

会社員や散歩の人たちが休めるレスト空間

緑化を使った川の活性化、生態系の維持

店舗前における公園のような空間

→自然環境への貢献

この豪雪では、広い駒橋を残して歩く人、企業、団体など金沢市で開催するすべての人が共同でガーデニングをしていただけるような空間を提供する。また、近年活性化する企業の緑化活動アピールの基盤として歩道を貸し出しするプロジェクト全般の運営費用と、その運営資金の捻出に充てて貰う目的も兼ねている。企体としては住人、企業が同じ場所で作業を共有しきこから地域のコミュニケーションがとられていくことを目標とする。

### 考察結果

たただ歩の広がるだけの土手沿いをガーデニングスペースとして利用することで豪雪に静かな変化を生み出すことに成功した。またそれは金沢市の地域活性型緑化活動の象徴となり得るだけの規模があり、このプロジェクトを全国に希望していく上でも有効である。さらにレスト空間を設けたことで、駒橋かわりを持ちに歩く地域住民と金沢企業の社員が共に同じ時間で作業できるスペースを発生させることに成功した。



NP



現在の様子



土手と咲くガーデニングスペース



レスト空間を設ける